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MAIRIE DE LAVELANET 
7 avenue Alsace Lorraine - 09300 LAVELANET

 
ou flashez ce code pour www.mairie-lavelanet.fr

SERVICES MUNICIPAUX 

Urbanisme 05.61.01.00.81

  05.61.01.00.59

Police Municipale  05.61.01.01.35

 05.61.01.01.43

Pôle enfance/jeunesse 05.61.01.31.80 - 06.40.48.60.52

Espace Jeunes  05.61.01.27.27

SERVICE DES ASSOCIATIONS Centre Multisports municipal, 

 40ter, avenue Alsace Lorraine

 

 
Horaires : 
En semaine, de 9h à 12h et de 13h30 à 17h

 

 

 

 

09.62.12.82.44

 

sportsetassociations-lavelanet@orange.fr

SERVICE CULTUREL 05.61.01.81.41

 lavelanet.culture@orange.fr

CINÉMA 05.61.64.78.31

 cinemalecasino@wanadoo.fr

LUDOTHÈQUE 05.61.01.81.74

  Ouverture au public en période scolaire et vacances 

 à demander au numéro ci-dessus 

 ou sur: ludotheque.lavelanet@wanadoo.fr
 

MÉDIATHÈQUE  05.61.01.75.51
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 bibliotheque.lavelanet421@wanadoo.fr
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 ecole.musique.lavelanet@orange.fr

 

POLICE MUNICIPALE 05 61 01 01 35 
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Application
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Au plus proche de vous avec notre 
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alertes,événements, en temps réel. 
Téléchargement sur l’app store ou 

android. 
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Éditorial

Bien à vous,

Marc Sanchez,
Maire de Lavelanet,

Conseiller départemental de l’Ariège

Président de la Communauté de Communes du pays d’Olmes

Visite des

 

Collèges

 Changer l’image d’une ville, la reconstruire implique un 
engagement de la ville de Lavelanet, de ses agents et élus, mais aussi 
des citoyens. Alors que va débuter cette nouvelle année, je souhaite 
remercier celles et ceux qui œuvrent chaque jour pour rendre notre 

ville plus belle, plus humaine, plus agréable à vivre.

 Pour bien vivre ensemble, il faut également y contribuer. C’est 
pourquoi nous comptons sur vous pour nous aider à améliorer votre 
cadre de vie, car, vous le savez, nous ne pouvons pas tout faire seuls. 
Je ne crois pas trahir la pensée de beaucoup d’entre vous en écrivant 
que Lavelanet est une ville où il fait bon vivre. Notre ambition est de 
rester dans la dynamique enclenchée par le projet « Lavelanet 2050 » 
et de maintenir nos projets. Je tiens à remercier ici nos techniciens, 
bénévoles associatifs, les acteurs économiques, ou encore les 
habitants engagés dans la vie de leur quartier. Je salue leur 
engagement. Dans un monde marqué par di�érentes fractures, cette 
envie d’agir collectivement, d’améliorer ensemble le quotidien et le 

futur des Lavelanétiens est un bien précieux.

 Les défis et les chantiers qui nous attendent sont encore 
nombreux, mais nous les abordons avec enthousiasme et le sentiment 
d’être utiles à la collectivité, aux Lavelanétiens d’aujourd’hui et de 
demain. En 2025, mon équipe s’engage pour vous soutenir et pour 
rendre notre Ville toujours plus agréable à vivre. Nous agirons pour 
rénover nos équipements, notre voirie, améliorer et végétaliser les 
espaces publics, renforcer la solidarité et le vivre ensemble. Comme 
nous l'avons demandé, l’État et la Région Occitanie ont retenu 
Lavelanet dans le cadre « Petite Ville de demain » venant ainsi 
récompenser le rayonnement et la dynamique de notre commune. 

Mon équipe et moi-même allons poursuivre notre travail.  

 Une autre de mes promesses de campagne a été tenue avec la 
mise en place, en novembre, du Conseil municipal enfants. Il 
participera à la vie de la cité. Ces premiers pas dans la vie citoyenne 
sont, nous l’espérons, un terreau qui donnera plus tard racine à 
l’engagement de nos enfants pour la vie collective et le respect des 

autres, quelles que soient nos di�érences.

 Pour échanger ensemble autour de cette nouvelle année, je 
vous donne rendez-vous jeudi 30 janvier à 18h au Marché couvert, à 

l’occasion de la cérémonie des vœux.

Mardi 24 septembre, Christine Téqui 
présidente du CD 09, les Conseillers 
départementaux et les directeurs des 
services du Conseil départemental sont 
venus rencontrer les personnels éducatifs 
des collèges Victor Hugo et Pasteur. Au 
collège Pasteur, tous ont pu constater 
l'avancée des travaux d'Isolation 
Thermique par l'Extérieur et le 
remplacement de la toiture. Les travaux se 
poursuivront jusqu'en août 2025 avec 
l'isolation des bâtiments A et B, les 
extensions des préaux et la création d'un 

ascenseur sur le bâtiment B.

Visite du Collège Pasteur

Comme tous les ans, nos amis de 
Trégueux étaient présents lors de la fête 
de la Noisette. Nous les en remercions ; 
comme nous saluons nos amis de 
Melgaço avec qui Lavelanet est aussi 

jumelée…

Ville de
Jumelages

Stand de Trégueux à la Fête de la Noisette 2024
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Dossier

-

« Agir ensemble pour une ville 
accueillante, citoyenne »

Il y a quelques années encore, Lavelanet, ville au passé industriel, résonnait dans l’esprit des gens comme une 
« ville moche, comme la petite Chicago ». Mais ça, c’était avant !

Lavelanet travaille depuis plusieurs années à changer son image pour gagner en 
attractivité et attirer nouveaux habitants, commerces, artisans, etc. 

Santé, sécurité, propreté, embellissement, social, autant de thématiques qui résonnent en vous et pour lesquelles vous 
nous interpellez. Dans ce dossier, nous allons revenir sur les actions engagées et à venir afin de vous permettre de vivre 

dans une ville accueillante, à taille humaine. Car l’humain est au cœur de nos réflexions. 

Les « anciens » regrettent encore 
l’âge d’or du textile. Dans leur 
choix de vie, les nouveaux 
arrivants ou commerçants, 
mettent en avant les atouts du 
centre-bourg : son dynamisme, 
son patrimoine lié au catharisme, 
son pôle culturel, son service 
Enfance Jeunesse, ses 
nombreuses associations, sa 
nature préservée. Un changement 
d’image c’est toujours assez long, 
car c’est une construction que la 
municipalité ne peut faire seule ! 

Un objectif, renforcer le sentiment d’appartenance des citoyens, les impliquer dans 
sa gestion, comme avec le Conseil municipal enfants qui vient de voir le jour. Une 
volonté politique qui s’appuie sur la mise en valeur de notre patrimoine naturel, et 
la réhabilitation de nos quartiers ou axes, via le projet « Lavelanet 2050 ». Un 
processus de reconversion qui fait la part belle aux ouvertures sur les « forêts 
urbaines » (quartier des Sécoustous, rue Cassin), mais aussi sur la culture, dans une 

ville active et sportive. 

«Modifier la 
perception de 
la ville prend 
du temps.» 

Aire de jeu - Parc de la Mairie
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Notre Ville s’est modifiée. 
Désormais inscrit dans le cadre financier des 
« Petites Villes de demain » et « Bourg centre 
Occitanie », le projet « Lavelanet 2050 », poursuit 
son bonhomme de chemin. Le 27 mai dernier, au 
siège de la Communauté de communes, une 
dernière étape a été franchie avec la signature de la 
convention par le préfet, Simon Bertoux et Kamel 
Chibli, vice-président de région, actant un 
programme de revitalisation urbaine. L’objectif est de 
répondre concrètement aux besoins et aux attentes 
de la population en s’appuyant sur les atouts du 
territoire du Pays d’Olmes. Santé (futur hôpital), 
sécurité, et cadre de vie  (réhabilitions de l’Hôtel du 
parc et de la maison de Roaldès) sont au cœur de 
ces enjeux. Nous entamerons, en 2025,  la poursuite 

de ces grands travaux en commençant par l’avenue du 11 Novembre. Mais en attendant, nos équipes, appuyées par 
des professionnels, s’occupent des rénovations de nos bâtiments municipaux. C’est le cas pour les travaux 
concernant la toiture du Marché couvert, des Avelines et du Gymnase Aribaud qui seront réalisés en suivant. 

Sur le volet social et santé, vous le savez, le 
groupe majoritaire a fait le choix d’ouvrir, 
voici quelques années, le centre de santé 
municipal Ambroise Croizat. L’embauche 
par la collectivité de ces huit médecins a 
permis à nombre d’entre nous de pallier au 
manque de généralistes dans nos territoires 
ruraux. L’action des élus est guidée par un 
impératif de justice sociale ; c’est avant tout 
le service public qui doit en être son garant. 
Concernant le social, Fatiha Zeraoula 
adjointe et l’équipe qui l’entoure, via le 
Centre Communal d’Action Sociale, sont à 
votre écoute. Colis de Noël pour nos aînés, 
galettes des Rois, etc., le CCAS œuvre au 
quotidien et propose un ensemble de 
prestations pour remédier aux situations de 
précarité ou de grande di¢culté sociale. 

Tel. 05 61 01 00 59.

Garder la ville propre, c'est une des missions de la 
municipalité, mais c'est aussi l'a�aire de chacun d'entre 
nous ! Les services municipaux s'emploient jour après jour 
à rendre la ville propre et agréable pour tous et notamment 
pour vous. Cependant, malgré de gros moyens déployés 
(balayeuse, laveuse, etc.), garder l'espace public propre est 
un véritable défi : déchets ménagers, encombrants, 
emballages, cartons, papiers, plastiques, canettes, urines, 
mégots abîment notre environnement et mettent à mal le 
travail quotidien des agents municipaux. Des agents rejoints 
par les techniciens de l’ESAT) Etablissement et Service 
d’Aide par le Travail) avec qui la mairie a conventionné. Un 
peu de civisme, de respect des consignes de collecte et de 
tri, de petits gestes simples seraient aussi e¢caces que des 
armées de camions et d'agents d'entretien, et tellement 
moins chers pour la collectivité ! Malheureusement, encore 
trop souvent, les règles du vivre ensemble sont négligées ! 
La propreté à Lavelanet est l’a«aire de toutes et tous. Mis 
bout à bout et collectivement, de petits gestes au quotidien 

peuvent faire la di«érence ! 

Signature du programme «Revitalisation Urbaine»

Avancement du nouvel Hôpital



Tranquillité publique et sécurité. Chaque habitant, chaque habitante, doit se sentir en sécurité dans l’espace 
public à Lavelanet, à toute heure de la journée et de la nuit. À l’échelle globale, Lavelanet est une ville relativement 
préservée, bien que des zones de perturbations existent et émergent, de manière sporadique et localisée, nuisant 

au bien-vivre et à votre tranquillité.

 

Marc Sanchez maire, Raymond Miquel conseiller délégué à la sécurité, les adjoints Jérôme Duroudier et Franck 
Farez ont reçu en mairie le Capitaine Frédéric Collart et l'adjudant-chef Jean-Louis Gaspar Trindade commandant 
par intérim de la brigade Lavelanétienne. A été abordée la collaboration entre la gendarmerie et la police 
municipale. Le total des heures en hausse des militaires sur la commune, mais aussi des problèmes récurrents 
comme les incivilités ou la vitesse excessive de certains conducteurs. Les contrôles routiers sont plus fréquents et 
les infractions à la sécurité routière en baisse. En hausse, la délinquance et notamment les dépôts d’ordures.  En 
réflexion pour les élus en charge, le recrutement d’un troisième policier municipal courant 2025, et ce, afin de 

renforcer la présence de la PM sur le terrain.  
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Alléguant qu’elles ne fonctionnent pas… Suite à 
l’extinction, la nuit, de l’éclairage public, nous 
avons reconditionné notre parc, pour passer du 
mode hertzien au mode filaire. Un mode plus 
e�cace et qui permettra une meilleure sécurité 
des données. Le Préfet a approuvé ce 
changement. Il nous accompagnera dans la 
pose de nouvelles caméras. Notre parc en 

compte actuellement 31.

« Certains se 
posent la 

question des 
caméras de 

surveillance » 

Réunion de sécurité à la Mairie
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Embellissement et fleurissement de la Ville. Pour garantir une gestion des espaces verts et cimetières, dans des 
délais raisonnables, surtout quand soleil et pluie sont au rendez-vous, et que les produits phyto sont bannis, 
comme c’est le cas pour Lavelanet depuis plusieurs années, la ville doit s’appuyer sur des structures extérieures. 
C’est déjà le cas avec l’ESAT pour la voirie et CASTA (Centre d'Accompagnement Social aux Techniques 
Agropastorales) pour nos cimetières. Parallèlement, la municipalité, sous la conduite de Béatrice Bertrand adjointe 
en charge notamment, de la citoyenneté et du fleurissement, recense tous les espaces verts de la commune… et 
ils sont nombreux. Cette carte permettra un entretien programmé et une gestion di�érenciée (en fonction de leur 
fréquentation, de leur usage et de leur localisation). Il est bien de rappeler également que les habitants doivent 
entretenir leur pas de porte, leur jardin (taille des haies, élagage des arbres, etc.). Concours municipal des maisons 

fleuries, et notre participation au concours villes et villages fleuris participent aussi de cet élan.

L’embellissement de notre Ville, se poursuit avec cet été, la pose de kakémonos. Cette année, les illuminations de 
Noël seront également renforcées, avenue du Général de Gaulle, rue Jean Jaurès, comme sur l’ensemble des axes 

de notre Ville. 

« Chacun de nous contribue à 
l’embellissement de Lavelanet »

Point sur le fleurissement de la Ville - Place de l’Europe

Mise en place des illuminations - Casino Cimetière de Bensa



La Fête de la Noisette a été belle et a changé de 
cadre. Nouveauté pour cette 24e édition, 
l’installation de la fête dans le parc de la mairie 
(artisans créateurs), le parc de la maison de Roaldès 
(producteurs et animaux), en passant par l’espace 
Roudière (bodegas, podium, jeux pour enfants). La 
Fête de la Noisette a conquis et enchanté le 
nombreux public… Durant deux jours, Lavelanet a 
vécu au rythme des savoir-faire et savoir-être. De 
l’émotion, du plaisir, des partages, des découvertes !
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Vivre à Lavelanet

Lavelanet s’est investi pour Octobre Rose. La Ville 
de Lavelanet fait de la santé de ses habitants une 
priorité et dans le cadre d'Octobre Rose, elle a mis 
en place ou soutenu di�érentes animations durant 
tout le mois. Un Flash mob a clôturé ces dernières. 
Merci à la soixantaine de participants qui se sont 
mobilisés pour Octobre Rose et ont répondu 
présents par leur générosité au stand de la Ligue 
contre le cancer ; stand tenu par Sylvie 

Monfort-Portet et Olivia Dumons bénévoles.

-

 

Pour la seconde année consécutive, la ville de 
Lavelanet participe au concours des Villes et Villages 
fleuris organisé par le Conseil départemental. Ce 
concours récompense les communes engagées 
dans une stratégie d’amélioration du cadre de vie. 
L’an dernier, pour sa première participation, la 

commune a reçu un prix d’encouragement. 

Nouveau format pour la réception de bienvenue 
des nouveaux arrivants qui a eu lieu, jeudi 19 
septembre, au Casino. L’occasion de mettre en 
valeur les équipements culturels de la ville, de 
présenter les services municipaux et d’accueillir nos 

nouveaux habitants autour du verre de l’amitié. 

Installée en septembre, une passerelle 
qui enjambe le Touyre relie désormais 
l’Hôtel de Ville à l’espace André 
Roudière. Une initiative municipale 
saluée par les habitants. Une seconde 
passerelle sera installée courant 2025 à 
proximité de la maison de Roaldès et 

donnera sur le foirail. 

Fête de la Noisette 2024 - Pôle Créateurs Flashmob Octobre Rose au Marché couvert

La passerelle côté Mairie

Visite des jardins de la Mairie Récéption des nouveaux arrivants 2024
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19h (jusqu’à 18h le samedi).

Entreprendre à Lavelanet

Coi�eur barbier, Mathis Broussolle a ouvert son 
Barber Shop. Le 23 juillet 2024, Mathis Broussolle a 
ouvert son salon, au 6b, rue Jean Bastide Clauzel à 
Lavelanet (route de Montsec, vers le petit stade), 
dans la ville qui l’a vu grandir et à laquelle il est très 
attaché. Un rêve devenu réalité pour le jeune 
Lavelanétien qui n’a pas hésité à suivre plusieurs 
formations afin de pouvoir s’installer. Le salon de 
coi�ure de Mathis Broussolle, spécialisé dans les 
coupes pour hommes et garçons, fonctionne sur 

rendez-vous uniquement : 06.87.93.34.76.

La brasserie le Grand Bison de Marie Guerra a 
célébré, le 1er juin, ses 10 ans autour d’une 
visite de la brasserie et d’une fête, « Lâche la 
pression ». Pour les 10 ans à venir, les idées ne 
manquent pas. De la limonade en fûts d’ici la fin 
de l’année et une bière sans gluten.  Depuis 4 
ans, un gros virage a été pris dans la 
relocalisation des matières premières, 100% 
artisanales et bio, à l’instar du houblon acheté à 
la ferme du Vif de Solène et Charles du Peyrat 
(entre autres) ou l’orge prit chez Sylvain 

Salamero (Roumengoux). 
 

Florian Babetzky s’occupe de vos toitures. Depuis 
huit ans, Florian Babetzky propose des prestations 
d’entretien et de nettoyage de toiture en Ariège et 
départements limitrophes. Natif de Lavelanet, 
Florian Babetzky a toujours aimé être en extérieur. Il 
s’occupe de vos toitures sans nettoyeur de haute 
pression qui abîme les tuiles. Il procède par un 
démoussage manuel du toit afin d’enlever mousses 
et lichens. Pour développer son entreprise, Florian 
envisage de s’orienter également sur l’entretien des 

panneaux solaires. Contact : 06 42 53 87 50.
 

Nouveau à Lavelanet, la Pole Buissonnière… 
C’est au 37, de la rue Jean-Jaurès, que Morgane 
Arilla a ouvert le 12 août, la Pole Buissonnière, 
une pole dance pour pratiquer, sous les conseils 
d’une professionnelle, un sport alliant 
gymnastique et danse.  Dans un studio 
climatisé, à partir de 15 ans, vous pouvez venir 
découvrir un sport complet, qui travaille à la fois 
la force et le gainage, la grâce et la 
coordination, la souplesse et la concentration. 

Tel. 06 72 77 33 88.

Marie Guerra gère Le Grand Bison

BarberShop de Mathis Broussolle, rue Montsec

Morgane Arilla, professeur de Pôle Dance
Florian Babetzky, natif de Lavelanet
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05 61 01 38 35

Culture & Patrimoine

Pour le 20e anniversaire de la fête du jeu, désormais 
labellisée manifestation verte, le parc de l’Hôtel de 
Ville a retenti, samedi 25 mai, de rires, de cris de plaisir, 
de frissons aussi près de la Tyrolienne, d’exclamations 
de triomphe dans l’aire consacrée au sport… du 
bonheur quoi, un bonheur partagé par toutes les 
générations. Les valeurs véhiculées par la Fête du jeu : 
gratuité, jeux pour tous, ont permis au public de se 

rencontrer et partager des moments inoubliables

 

Le concert « Chansons françaises » des élèves 
en CM1 et CM2 de l’école Lamartine, des 
musiciens de l'orchestre junior, de l'atelier « 
Musiques actuelles », accompagnés pour 
quelques chants par la chorale « La clé des 
chants » a fait salle comble vendredi 31 mai au 

Marché couvert. 

Commission extra-municipale patrimoine. 
Samedi 22 juin, la journée du patrimoine de pays et des moulins a connu un beau succès. Saynètes des 
associations « Raconte-moi Lavelanet » et « l’Embarque », concert du groupe « Tyler and the Crew », ont rythmé 
un après-midi certes pluvieux, mais faisant la part belle aux découvertes, aux partages. Les élus ont dévoilé le 
dernier-né dans la série : « Lavelanet, balade patrimoine : Une mairie voyageuse… rêver, découvrir, partager ».      Un 
livret écrit par la commission extra-municipale patrimoine qui travaille actuellement sur : « Une autre histoire du 
textile », et poursuit ses recherches sur les personnages illustres de Lavelanet et l’ancien castrum. Si vous souhaitez 
rejoindre cette commission, une commission animée par Jean-Luc Torrecillas avec le soutien d’Émilie Allabert et 

des Amis du Musée du Textile et du Peigne en Corne. Tel. 05 61 01 14 31 ou douet.lavelanet@orange.fr

Fête du jeu 2024 - Parc de la Mairie

Concert des élèves au Marché Couvert

Journée Patrimoine 2024 - « Mariage d’Antan »
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« La croisade contre les 
albigeois », une exposition qui 
fera date. Beaucoup de monde, 
samedi 3 août, salle Jean Ferrat 
pour assister au vernissage de 
l’exposition « la Croisade contre 
les Albigeois ». 64 ans après une 
première exposition qui avait 
connu un fort retentissement, le 
public des Pyrénées cathares, 
d’Ariège et d’ailleurs a pu 
découvrir cette magnifique 
exposition des œuvres de 

Jacques Fauché. 

Carton plein pour la rentrée culturelle. 
Une fois de plus, la salle Marie Christine Barrault était pleine à craquer, le 8 octobre, pour l’ouverture de la saison 
culturelle ; un thème cette année, Héritages. Un thème qui résonne, qui donne envie de voyager, de découvrir. 
Adjoint en charge de la culture, du patrimoine de la mémoire de la Ville et des archives, Franck Farez a accueilli 
le nombreux public avec ces mots : « Cette saison culturelle est une invitation à plonger dans la richesse de ces 
héritages. C’est une saison où chacun doit trouver sa place, où la di�érence devient une force, un point de 

rencontre, une source d’enrichissement, de dialogue et de partage. » 
Pour retrouver le programme : https://lavelanet-culture.com/

Félicitations à Pauline Chacon, jeune virtuose de Lavelanet. Âgée de 32 ans, 
Pauline Chacon a intégré le 22 novembre, au poste de cor grave, l’orchestre de 
l'Opéra National de Paris, dont elle a remporté le concours le 14 octobre. 
Cette réussite est l’aboutissement d’années de travail, de rigueur, de passion. 
C’est à Lavelanet, dans l’école de musique municipale, qui porte le nom de son 
grand-père, « René Allabert »  que la jeune femme a fait ses armes. Outre 
Pauline Chacon, nombre d’élèves de l’école municipale ont reçu des prix 
prestigieux, poursuivi leurs études et entamé de belles carrières comme 

musiciens, professeurs, directeur d’enseignement artistique, etc. 

Vernissage de l’exposition en salle Jean Ferrat - Cinéma le Casino
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Changement de direction à l’École de musique municipale « René Allabert ». Merci à Maryse Chacon. Cette 
dernière a appris la flûte avec Jean Chalet (ancien président de la Philhar en 1960), intégré la Philharmonique en 
1979, et elle enseignait depuis 1984 à l’école de musique municipale, dont elle a pris la direction en 1996. Une 
page se tourne pour celle qui a quitté son poste le 20 décembre 2024. Maryse Chacon tire une grande 
satisfaction de son métier passion. « Ici, on propose l’excellence, tout le monde en profite et de beaux talents 
émergent. » Son plus grand plaisir aura été de jouer avec ses élèves, leur transmettre l’amour de la musique, les 
écouter. « Quand tu commences à enseigner à un enfant de 6 ans, tu le suis tout au long de son apprentissage 
chez nous. Quand vient leur autonomie, ce sont eux qui te proposent des morceaux, et tu joues à leurs côtés 

avec la Philharmonique, le lieu de pratique collective. » 

Lire, écouter, voir, partager, se 
détendre, tout est culture à la 
médiathèque. Dans ce lieu 
d’échange, de découvertes et de 
mémoire sont organisées des 
expositions, des rencontres 
d’auteurs à destination de tous 
publics, contes pour enfants, 
manifestations orales et autres 
prestations artistiques, afin de 
faciliter l’accès de tous à la culture. 
Patricia Pousse directrice et 
Claudine Jimenez ne ménagent pas 
leur peine pour répondre à toutes 

vos attentes.
 Tel. 05 61 01 75 51.

Pierre Louge-Soulé, recruté pour enseigner la trompette, cor, trombone par Maryse Chacon en 1995, va succéder 
à cette dernière. Aujourd’hui, en sus de ses cours, il est en charge des ensembles de cuivres et de l’encadrement 

d’orchestres. Pierre Louge-Soulé entend pérenniser la qualité de l’enseignement. 

Franck Farez, adjoint à la Culture, accompagné de Maryse Chacon, Directrice et Pierre Louge-Soulé

Rencontre à la Médiathèque, entre collègiens et écrivain
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La salle Myriam Léonard permet de découvrir de beaux talents. Après Pamela Amathieu Villeneuvoloise et son art 
naïf en mars 2024, l’expo photo « Cœurs de femmes face au cancer » de Mélissa Loubet, l’exposition de Lilou 
Loségo, aquarelliste de Serres-sur-Arget, a été comme une invitation à voyager, à ressentir la beauté du monde qui 

nous entoure. Merci à ces trois artistes pour leur engagement envers Lavelanet.

Notre cinéma le Casino a le vent en poupe…
Grâce à sa programmation, le dynamisme de l’équipe constituée de Nicolas Ourgaud directeur, Fany Gimenez jeune 
public, et Bérenger Trannois cinéma d’art et d’essai, le Casino trace sa route et a le vent en poupe. Implanté dans un 
bâtiment historique, le Casino rayonne bien au-delà du pays d’Olmes. La fréquentation est excellente cette année, 
dépassant même celle de l'année précédente. Le travail de l'équipe a permis cette année encore d’organiser des 
rendez-vous incontournables, tel que les Ciné Rencontres, ainsi que des partenariats précieux avec diverses 
associations locales, le CMP, les Ciné Bambins, des ateliers pour le jeune public, et le ciné-club spécialement conçu 
pour nos aînés. Ces initiatives visent à diversifier nos publics et à rendre le cinéma accessible à tous. Grâce à ces 
actions et à l'enthousiasme grandissant des spectateurs, le Casino est bien parti pour égaler, voire dépasser, les 35 

000 entrées annuelles de l’an dernier.
Franck Farez, élus et techniciens tiennent à remercier Bérenger Trannois qui nous quitte pour le cinéma municipal de 
Beaugency. Merci à lui pour la passion qu'il a pu transmettre tout au long de ces années passées à nos côtés. Nous lui 

souhaitons le meilleur.

 

 

Vernissage de l’exposition de Lilou Loségo Mélissa Loubet, photographe  pour Octobre Rose
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Enfance & JeunesseLa salle Myriam Léonard permet de découvrir de beaux talents. Après Pamela Amathieu Villeneuvoloise et son art 
naïf en mars 2024, l’expo photo « Cœurs de femmes face au cancer » de Mélissa Loubet, l’exposition de Lilou 
Loségo, aquarelliste de Serres-sur-Arget, a été comme une invitation à voyager, à ressentir la beauté du monde qui 

nous entoure. Merci à ces trois artistes pour leur engagement envers Lavelanet.

 

Une rentrée sereine et des équipements valorisés. 
54 enfants sont inscrits à l’école des Avelines, 142 à George Sand, 170 écoliers à Lamartine avec de gros e�ectifs 
en CE1.  Des e�ectifs en constante augmentation, ce qui est de nature à conforter l’évolution que porte la 
municipalité. Cette rentrée a mobilisé toutes les énergies, dont celle du personnel municipal, essentiel au bon 
fonctionnement des écoles.  Quant aux élus, ils se montrent vigilants au bien-être des enfants, personnels 
éducatifs et municipaux. Durant l’été, la ville a mené, comme de coutume, des travaux d’entretien pour accueillir 
dans les meilleures conditions. Aux Avelines, le mobilier de cantine a été changé afin que les tables soient adaptées 
aux di�érents âges. Travaux d’entretien à George Sand et Lamartine où des cloisons et portes coupe-feu ont été 
installées. Adjoint en charge des a�aires scolaires et extra-scolaires, Jérôme Duroudier rappelle que la Ville 
maintient ses financements alloués aux écoles pour l'organisation des Activités Temps Scolaires, avec la mise à 

disposition d’un animateur sportif et d’un intervenant musical. 

 

120 enfants ont reçu leur permis Internet. 
Cette remise a eu lieu vendredi 28 juin au centre 
multisports municipal. Nous remercions encore 
l’adjudante-chef, Isabelle Van Driessche, désormais à 

la retraite pour son engagement. 

Remise des calculatrices Casio aux futurs collégiens. 
Instaurée il y a plus d’une quinzaine d’années et 
toujours à quelques jours des vacances d’été, la remise 
d’un cadeau par la municipalité aux 75 élèves de CM2 
des écoles Lamartine et Jeanne d’Arc a eu lieu mardi 2 

juillet, salle Louis Monié.

Remise du permis internet - Salle Multisports Remise des calculatrices - Salle Louis Monié

Visite de rentrée des classes 2024
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Les enfants ont fait leur marché… une première à Lavelanet. 

Derrière et devant les étals de fruits et légumes, des mini-stands à leur hauteur, les enfants s’en sont donné à cœur 
joie vendredi 18 octobre. Ce mini-marché, constitué d’une dizaine de stands avait pour vocation d’éduquer nos 
enfants au « Bien-manger » en les sensibilisant de manière ludique aux fruits et légumes de saison et au commerce 
de proximité. Outre les mini-stands où à tour de rôle chacun a joué au commerçant ou au client, les enfants en 
classe de CM1 – CM2 de Lavelanet, Bélesta et Dreuilhe ont eu la possibilité de dessiner un marché, participer à un 
atelier de manipulation et un quizz afin de reconnaître fruits et légumes. À l’issue, chacun est reparti avec son sac 

de provisions ; des fruits et légumes de saison achetés avec la monnaie le « Fruitatou ».

Olympiades. 
Mercredi 3 juillet, une soixantaine d’enfants, 
fréquentant les centres de loisirs, se sont rassemblés 
au gymnase Jacquard et sur le stade adjacent pour les 
Olympiades. Âgés de 3 à 12 ans, ils ont participé à 

divers ateliers sportifs.

Le centre de loisirs maternel a réintégré  Jean Jaurès. 
Depuis le début des vacances d’été, les enfants âgés 
de 3 à 6 ans, et leurs animateurs se retrouvent au 
centre de loisirs Jean Jaurès. Un lieu adapté à leur âge, 
avec divers espaces en rez-de-chaussée permettant 

un fonctionnement plus agréable. 

Rassemblement pour les Olympiades - Stade 3

Marché des enfants 2024 - Boulodrome de Lavelanet
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Après-midi citoyenne, « Nettoyage de la ville ». 
C’est costumé pour Halloween, jeudi 31 octobre, que 
39 enfants fréquentant le centre de loisirs primaire se 
sont impliqués dans le nettoyage de leur cité. Divisés 
en trois groupes, ils ont couvert la Voie verte, le City 
stade et Montsec. Une opération visant à sensibiliser 
les enfants à la protection de l’environnement, à la 
gestion des déchets et au tri sélectif, à développer la 
solidarité et le vivre ensemble. Cette action sera 

reconduite sur les prochaines vacances scolaires. 

Le café des parents. 
Tous les quinze jours, le vendredi matin dès 8h30, les 
parents des enfants fréquentant les écoles publiques 
maternelles et élémentaires de la ville se retrouvent, 
salle B, au-dessus de la médiathèque. Un lieu 
d’échanges, de rencontre, de réflexions, qui permet 
d’aborder di�érents sujets sur la vie familiale au 
quotidien et sur l’éducation des enfants dans le respect 

des opinions de chacun et en toute convivialité.

La Passerelle CM2 – 6ème, 
a pour objectif de permettre aux enfants fréquentant 
l’accueil de loisirs 6-11 ans de découvrir les locaux de 

l’Espace jeunes, son équipe, son fonctionnement. 

Brossage des dents à l’ALAE des 3-11 ans. 
Initiée par Corrado Ranghella, élu délégué à la santé, 
cette action vise à sensibiliser les enfants à 

l’importance de l’hygiène bucco-dentaire.  

Les vacances d’automne auront permis à nos enfants et adolescents de profiter de programmes riches et 
variés…Merci à nos équipes pour leur engagement envers notre jeunesse. 

Les primaires du Centre de Loisirs

Groupe « passerelle CM2-6ème »

Aziz, professeur de sport avec des élèves Atelier créatif lors des vacances

Discussions autour de la parentalité
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Des projets portés par les jeunes ont été à l'origine de plusieurs manifestations variées dans la ville, telles que 
des tournois de flag ou la Fête de la Musique. Ces événements ont permis de dynamiser le territoire tout en 

orant aux jeunes l'opportunité de s'impliquer activement dans l'organisation et la réussite de ces initiatives.
Lutte contre l’homophobie, participation maraude en partenariat avec l’association « Tous unis, tous humains » à 
Toulouse, création d’un jeu de piste, un projet en lien avec les paysages et le patrimoine en partenariat avec la 
CCPO, etc., autant de thématiques abordées à l’Espace jeunes. Quant à l'accompagnement scolaire du Clas, il 
ore un soutien personnalisé aux adolescents pour améliorer leur compréhension et progression, ainsi qu'un 

environnement structuré pour développer des habitudes de travail e�caces.
Les Chantiers jeunes permettent aux volontaires de s’investir dans des actions concrètes pour le bien-être de tous, 

mais aussi de financer leurs projets de loisirs ou leurs courts séjours. 

Départ en retraite de la directrice du service Enfance-jeunesse, Dominique Tolosa 
Après 27 ans d’une carrière riche et bien remplie, Dominique Tolosa prend sa retraite. C’est aux Francas, qu’elle 
débute en 1992, sa carrière d’animatrice. Après avoir suivi diverses formations, Dominique est promue directrice 
de l’accueil de loisirs des 6 – 11 ans en 1997, puis directrice des 3 – 11 ans, alors que la mairie a repris ce service 
périscolaire. En 2019, quand Lavelanet conventionne avec LEC Grand Sud (Loisirs éducation et citoyenneté), elle  
devient directrice du service Enfance jeunesse. À l’aube de sa nouvelle vie, Dominique Tolosa n’a que de beaux 
souvenirs autour des belles rencontres qu’elle a pu faire tout au long de ces années. Depuis un an, elle prépare la 
relève… Pour lui succéder, la direction sera partagée. Gladys Despaux-Munoz dirigera le pôle enfance ; Karine 
Tolosa le pôle jeunesse. « Tellement d’actions se sont rajoutées dans ces deux services. Toutes deux ont été 
formées, sont reconnues par les institutions, LEC, les élus », indique Dominique Tolosa à qui nous souhaitons le 

meilleur…

Depuis peu, l’Espace jeunes propose tous les vendredis, de 
17h à 19h30, des ateliers sportifs aux adolescents. 

Une belle opportunité afin de découvrir et de pratiquer une 
variété de sports passionnants. Que ce soit le badminton, le 
football, basket ou bien d'autres sports collectifs, les 
participants ont ainsi l'occasion de s'amuser, de se dépenser 

et de pratiquer diverses disciplines sportives. 

115 adolescents ont fréquenté l’Espace jeunes 
l’été dernier. De nombreuses activités variées, 
qu'elles soient sportives, culturelles ou 
artistiques, sont proposées, tout au long de 
l’année aux jeunes. Ces derniers sont 
pleinement impliqués dans l'élaboration du 
programme d'activités, ce qui leur permet de 
participer activement à la création d'un 
environnement dynamique et engageant. Au 
cours de cette année, 46 sorties ont été 
organisées, ainsi que des ateliers, des activités 
de découverte, o�rant ainsi aux jeunes une 
multitude d'opportunités pour explorer et 

enrichir leurs expériences.

«115 adolescents ont 
fréquenté l’Espace 

jeunes l’an dernier» 

L’Espace Jeunes au basket - Centre Multisports

Créations en bois par les jeunes Gladys, Dominique, Karine et Jérôme Duroudier
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Vie associative

Félicitations aux U17 du FC Pays d’Olmes

Invaincus avec la meilleure attaque et la 
meilleure défense, les U17 ont brillamment 
remporté le titre de champions Occitanie 
Ariège-Haute-Garonne et ont été reçus en 
mairie mi-juin par Erald Gast adjoint en charge 
du sport et élus. Tous ont salué l’engagement et 
le dévouement de l’entraîneur, Thierry Suilhard. 

Merci à Raconte-moi Lavelanet pour ces 
beaux moments de partages. 

Que dire… si ce n’est Merci à cette centaine de 
bénévoles qui durant deux magnifiques soirées 
nous ont transportés ! Ils ont entre 4 et 86 ans, 
et ils se dévouent sans relâche, durant des 

semaines de répétitions et de travail acharné. 

Fiers de notre Coq Lavelanétien… 

Début juillet, lors des joutes musicales 
labélisées Olympiades culturelles par le CIO 
(Comité International Olympique) à 
Issy-les-Moulineaux, la Batterie fanfare du Coq 
Lavelanétien a remporté le premier prix de 
l’Union des fanfares et ensembles musicaux. 
Encore bravo au Coq Lavelanétien. En 
remportant ce concours national, notre batterie 
fanfare passe, pour la première fois de son 
histoire, en Division supérieure, première 
section dans le classement des grandes 

batteries fanfares…

Le Festival au Fil des Légendes a tout d’un 
grand. 

Ce festival qui a lieu mi-juillet, c’est 50 heures 
de Jeux NON-STOP réparties sur plus de 
2000m² et 6 pôles di¢érents au centre 

multisports municipal ! 

« Une ville associative, 
où chacun trouve sa place »

Le Coq Lavelanétien

Récéption des U17 en Mairie

Raconte-Moi Lavelanet 2024
Le Festival à pris place au centre Multisports
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Beau succès pour le forum des associations qui s’est tenu samedi 7 septembre à la Plaine des sports. 

Toute la journée, la soixantaine d’associations présentes ont alterné entre démonstrations, conseils, et 
informations en direction des visiteurs. Le soir, environ 230 bénévoles se sont retrouvés au Marché 
couvert. Une soirée organisée par la municipalité pour les remercier de leur implication, du temps qu’ils 
donnent aux autres. Les trophées de la vie associative – des bénévoles mis à l’honneur par leur association 
– les trophées de reconnaissance ou d’honneur venant saluer l’engagement de personnalités ou de clubs 

ont également été remis par les élus.

La seconde édition du « Salon du bien-être »

proposée par l’association Sensations Pyrénées 
Cathares, présidée par Michel Colson, s’est 
tenue les 5 et 6 octobre au Marché couvert. 
Cette année, la thématique en était « Enfance et 
parentalité ». Plus de soixante-dix exposants, 
artisans, producteurs, artistes, prestataires de 
service, thérapeutes et praticiens, ont pu 

répondre aux questions du public. 

Samedi 10 novembre, a eu lieu, au centre 
multisports municipal, le championnat 

départemental de judo. 

Organisé par l’École de Judo du Pays d’Olmes 
(E.J.P.O.), ce championnat a réuni de nombreux 
clubs ariègeois. L’E.J.P.O., deuxième plus grand 
club de judo du département avec ses 240 
licenciés, est également honoré du label « Or 
France Judo », attestant de son excellence et de 
son investissement dans la formation de ses 

judokas.

Remise du guide des associations 2024

Salon 2024 au Marché Couvert Open départemental de Judo 2024

Soirée des associations au Marché Couvert
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Infos municipales

Remise des prix du concours maisons fleuries. 
Jeudi 31 octobre, les prix des maisons fleuries 2024, 
concours mis en place par la commission 
citoyenneté, gérée par Béatrice Bertrand, ont été 
remis, salle d’honneur de l’Hôtel de Ville. Ce 
concours a pour objectif de récompenser les actions 
menées par les Lavelanétiennes et les Lavelanétiens 
en faveur de l’embellissement et du fleurissement. 
Chantal Magnier a remporté le premier prix dans la 
catégorie maisons avec jardin (ou cour) visible de la 
rue. Installée depuis un an à Lavelanet, Chantal s’est 
aussitôt mise au jardin ; une passion pour celle qui en 
est à son 40ème concours…2e prix, Chantal 
Villemont ; 3e prix ex aequo Daniel Morereau et 
Thierry Cabrero. Catégorie 2 : balcons, fenêtres, 
façades, Mauricette Dune. Tous ont reçu un bon 

d’achat chez Gamm vert. À noter que ce concours sera reconduit l’an prochain au printemps.  

Le CAUE met en exergue le 
quartier des Sécoustous.

 Mardi 17 septembre, Marc Sanchez 
maire et Alexandre Pereira directeur 
général des services ont reçu en 
mairie, et en présence de Sylvie et 
Barthélémy Dumons du cabinet 
Architecture et Paysage, Julia 
Canet, urbaniste au CAUE (Conseil 
d’Architecture, d’Urbanisme et de 
l’Environnement). Pour le CAUE, 
l’objectif lors de cette rencontre est 
de présenter le projet des 
Sécoustous ; une réhabilitation qui 
rentre dans la loi zéro 
artificialisation nette (ZAN).  En e¡et, 
la lutte contre l'artificialisation des 
sols représente aujourd’hui un 
enjeu majeur pour limiter le 

réchau¡ement climatique.

Le point sur nos défibrillateurs. 
Dans le cadre de la lutte contre les morts subites 
cardiaques, la ville de Lavelanet poursuit 
l’implantation des Défibrillateurs Automatisés 
Externes (D.A.E.). Des vies peuvent être sauvées 
grâce à ces appareils simples d'utilisation et sans 
danger, en permettant aux habitants de réaliser 
immédiatement les gestes qui sauvent, en 
attendant le SAMU ou les pompiers. Ces 
défibrillateurs sont accessibles dans les principaux 
lieux de vie communaux : Hôtel de Ville, Centre 
multisports municipal, Marché couvert,  Foirail, 
gymnase Jacquard, stade Paul Bergère, stade Éric 
Spécia, Casino, le gymnase Aribaud permettant 
également de desservir la salle Nadine Cubilié, et 

enfin, les Sartrous. 

Récéption des gagnants en Mairie

Réunion du CAUE en Mairie
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Nouveaux horaires pour l’extinction de l’éclairage public. 

Le 2 octobre 2024, la ville de Lavelanet a procédé à l’extinction de son éclairage public. La plage horaire de minuit 
à 6 heures du matin avait été retenue. Fin octobre, le SDE 09 a procédé à la modification de l’extinction de la plage 
horaire de 23h00 à 06h00, sauf en ce qui concerne le centre-ville, les 3 axes principaux, et quelques rues 

adjacentes qui conserveront les plages horaires de 00h00 à 06h00.

Le Boss Club a brillé lors de la remise des Trophées décernés par 
le CDOS Comité départemental olympique et sportif de l'Ariège) 
et le Département 09 lors de la remise des Trophées des Sports 

de l’année 2024. 

En e�et, Nino Barbini a été nominé « Meilleur Jeune Sportif mas-
culin de l’année » et Hugo Combes nominé « Espoir Sportif mas-
culin de l’année ». Âgé de 14 ans et licencié du Boss Club depuis 
qu'il a 8 ans, Hugo a été repéré et sélectionné par la Fédération 
Française de Ski pour intégrer l'équipe de France relève (groupe 
Coupe d'Europe) de ski de bosses ainsi que le Pôle espoir de 
Font-Romeu à la rentrée 2024 où il poursuit sa 3e.  Originaire de 
Roumengoux et passionné de ski depuis son plus jeune âge, il a 
remporté deux titres consécutifs de champion de France et de 
vainqueur du circuit national de ski de bosses en 2023 puis en 
2024, ce qui le propulse aujourd'hui avec précocité sur le circuit 
européen. Quant à Nino, âgé de 13 ans, il habite Tabre. Cette 
année il est 3e du Championnat de France benjamins et 4e du 

circuit national benjamins. 

Le PLUi (Plan Local d’Urbanisme Intercommunal) a été arrêté en Conseil communautaire le 10 avril 2024. 
Ces objectifs ont été inscrits dans le dernier PADD (projet d’Aménagement et de Développement Durable) voté 

lors du conseil municipal de janvier 2022.  https://paysdolmes.org/fr/

Hugo et Nino, champions des Bosses
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Depuis plusieurs années maintenant, la municipalité s’est 
donné pour mission d’entretenir, restaurer et fleurir les 10 
sépultures et croix du carré militaire. De la même façon, ces 
tombes sont fleuries tous les ans, ainsi que celle d’Angelina 
Vallès, donatrice de la Ville, qui repose au cimetière de 

Cambières. 

Dans les prochains mois, les habitants du Pays d’Olmes pourront enfin 
découvrir la façade du nouvel hôpital, actuellement couleur béton. 

Rue Colonel Arnaud Beltrame (en face de la gendarmerie), le chantier a en e�et connu une belle avancée, grâce à une 
période d’été qui n’a sou�ert d’aucune interruption. Le nouvel hôpital ayant maintenant tout son volume, on peut 
commencer à mieux visualiser le projet. « L’établissement accueillera ses premiers patients en 2025. Il disposera d’un 
équipement apte à intégrer de futures évolutions et dont les performances pourront répondre aux besoins des 
usagers et des professionnels de santé » indique la Préfecture. Ce projet viendra conforter l’o�re de santé de 

proximité, véritable priorité pour la municipalité.

Nouveaux numéros de téléphone pour la 
Gendarmerie et Enedis.

 Suite à une évolution technique, lorsque 
le Centre Opérationnel de la Gendarmerie 
(CORG) appelle un particulier ou un élu, 
c'est désormais le numéro 0800 112 112 
qui va s'a�cher. Ainsi, si ce numéro 
apparaît sur vos téléphones, nous vous 
invitons à l'enregistrer comme « CORG » 
et à répondre. Nouveau numéro de 
téléphone Enedis dépannage et sécurité 

pour les administrés : 09 72 67 50 09. 

Carré militaire de Bensa, réféction 2024

Le nouvel hôpital - CHPO
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Beaucoup de monde à Lavelanet pour fêter la 
fête du 14 juillet, fête de la Ville et de la 
République ; Coq Lavelanétien, Raconte-moi 
Lavelanet, Porte-drapeaux, Sapeurs-pompiers du 
Pays d’Olmes, Peloton du 1er RCP, Gendarmerie 
nationale, Conseil municipal, élus du Pays 
d'Olmes, Présidents et membres d’associations, 
Lavelanétiens ont remonté l’avenue du 11 
Novembre avant de se rendre au Monument aux 
Morts où s’était déjà installée l’École de musique 
municipale et la Société Philarmonique. Suite aux 
dépôts de gerbes, musiques de circonstance et 
remerciements aux Porte-drapeaux, le cortège, 
accompagné des véhicules des centres de 
secours du Pays d’Olmes a regagné l’Hôtel de 
Ville pour di�érents moments d’hommages. 

et de partages. Des moments, comme les trois jours de fête, orchestrés par la commission animations présidée par 
Chantal Blazy adjointe.

« Lavelanet engagé dans une 
démarche de soutien à la 

politique du volontariat chez 
les sapeurs-pompiers. »

Mercredi 22 mai a eu lieu en mairie, la 
signature de convention avec le SDIS 
de l’Ariège pour acter la mise à 
disposition de trois agents pour exercer 
les fonctions de sapeur-pompier 
volontaire. Les sapeurs-pompiers 
volontaires (SPV) constituent un 
élément clé du maillage territorial. Ils 
représentent en Ariège plus de 93% des 
e�ectifs, d’où l’importance pour notre 

Ville de les accompagner.

Cérémonie de citoyenneté et remise des cartes électorales. Samedi 1er juin, les jeunes majeurs de la ville 
étaient conviés à une cérémonie de citoyenneté. Une première dans notre commune. Ce temps était pensé 
comme un moment symbolique autour des valeurs républicaines et comme un temps d’échanges avec les 

élus municipaux.

Cérémonie du 14 juillet 2024 - Monument aux Morts

Signature de la Convention des sapeurs-pompiers

Remise des cartes éléctorales aux jeunes adultes Lavelanétiens
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Retour en images

Fête de Fatima par l’association Franco-Portugaise Lavelanet’Hon 2024 - Démo des pompiers

Craché de noisettes 2024 Gala des Troubadours au Casino

Remise des diplômes aux collègiens Orange Day
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Portes ouvertes de la Galerie 
« Mady de La Giraudière » Nettoyage des dêchêts, spécial halloween

Tournoi de flag 2024 au Stade Paul Bergère

Show 2024 par Player The Group

Concours de patisseries - Fête de la Noisette

Concert de la Sainte-Cécile

Fête de la Montagne

Show Player The Group 2024
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Conseil Municipal Enfants

« Dépouillement des votes 
du CME : du plaisir, de la 

joie, et des larmes »

Le Conseil municipal enfants a été installé mercredi 27 
novembre, salle d’honneur de l’Hôtel de Ville. 16 enfants le 
composent, dont un maire et trois adjoints. L’aboutissement 
d’un projet porté par la commission citoyenneté de Béatrice 

Bertrand. Le conseil municipal des enfants a pour ambition 

d’initier les jeunes élus à la citoyenneté et à la démocratie. À l’image d’un conseil municipal adulte, les enfants 
devront proposer, débattre, décider et mener à bien des projets s’inscrivant dans le sens de l’intérêt général. Ils 
deviendront ainsi pleinement acteurs de la cité. Pour ce faire, ils se réuniront une fois par mois le mercredi 
après-midi en mairie et  seront accompagnés par des élus et des techniciens : Camille Coste service citoyenneté, 

Anthony Juan responsable de l’accueil de loisirs des 6 – 11 ans. Le CME se réunira une fois par trimestre.   

Petit retour en arrière… Début novembre, 29 enfants en classe de CM1 ou CM2 des écoles Lamartine et Jeanne 
d’Arc ont candidaté et se sont lancés dans la campagne électorale. Chacun a créé une a�che de candidature 
présentant slogan, idées et propositions, a�ches placardées dans leurs écoles respectives. Tout comme un vrai 
conseil municipal, les enfants du CME ont été élus dans le cadre de véritables élections organisées en partenariat 
avec la municipalité et les équipes enseignantes. Ces élections ont eu lieu, mardi 19 novembre, salle des mariages 

de l’Hôtel de Ville. 104 enfants y ont participé.

Parité dans la composition du CME. Ont été élus : École Lamartine : Baya Boufellah CM1, Thibault Moreno Pezous 
CM1, Soumeya Fihri CM1, Mael Palacios CM1, Bridgette Casoli Desforges CM2, Soran Balligand CM2, Marlone 
Catty CM2, Killian Lashley CM2. École Jeanne d’Arc : Enzo Delpech CM1, Carla Rodriguez Lopez CM1, Alexandre 
Magrino CM1, Jeanne Combes CM1, Lorenzo Six CM2, Morgane Hurtade CM2, Théo Lalloue CM2, Lena Fournes 

CM2.

Mercredi 27 novembre, le CME a élu son maire Baya Boufellah en CM1 à l’école Lamartine ; 1er adjoint à 
l’environnement et au développement durable : Thibault Moreno Pezous en CM1 à Lamartine ; 2e adjoint à la 
communication et l’animation, Carla Rodriguez Lopez en CM1 à Jeanne d’Arc ; 3e adjoint à la solidarité Alexandre 

Magrino en CM1 à Jeanne d’Arc. 

Le Conseil municipal enfants travaillera sur trois commissions : environnement, développement durable et cadre 
de vie afin de donner aux enfants l'occasion d'embellir la commune ; animation et communication (rédaction d'un 
article dans le journal de la ville, participation à un évènement sportif - culturel) ; et enfin, solidarité (actions auprès 

des habitants). 



LAVELANET  I  Le mag’  I  P. 27

-
-

 

Tribunes libres

Cérémonie du 14 juillet 2024

Les textes de cette rubrique sont rédigés sous l’unique responsabilité de leurs auteurs. 

La liste « Lavelanet Autrement » - Groupe minoritaire : 

LAVELANET AUTREMENT : Pour une démocratie modernisée et respectueuse

Depuis le début de notre mandat, le groupe "Lavelanet Autrement" s'engage pour une ville plus solidaire, plus 
vertueuse budgétairement, et plus à l’écoute de ses citoyens. Bien que minoritaires, nous portons avec la même 
vigueur des idées novatrices, et nos actions visent à améliorer le quotidien de tous, tout en respectant les valeurs 

d'équité et de transparence.

Nous avons défendu avec force des projets concrets pour renforcer la transition écologique de notre commune. 
Nous portons toujours avec la même transparence des initiatives visant à promouvoir des actions durables sans 
gaspiller et à favoriser les énergies individuelles des élus de tous bords. Nous avons également agi pour soutenir 
l’économie locale, en encourageant les circuits courts et en créant des liens directs entre producteurs et 
consommateurs. Le dialogue avec les habitants et les associations est au cœur de notre démarche. Nous nous 
e�orçons de faire entendre vos vœux sur des sujets essentiels : maîtrise des impôts, entretien et sécurité des lieux 

publics... pour un Lavelanet plus juste, équitable et inclusif.

Ce bulletin étant le dernier pour cette année, notre groupe profite de cette occasion pour vous souhaiter de Belles 
Fêtes : joie, sérénité et espoir à vous tous !

Pascale Domec,  Sylvia Guerrero,  José Machado,  Xavier Pinho-Teixeira.

La liste « Bien Vivre à Lavelanet et en Pays d’Olmes » - Groupe majoritaire :

« Ensemble, écrivons les nouvelles pages de l’histoire de Lavelanet »

Au cours de cette année, notre équipe a poursuivi son engagement pour améliorer le cadre de vie des habitants 
de Lavelanet et renforcer les services essentiels à notre quotidien. Notre priorité est de garantir à chaque citoyen 
un environnement sain, sûr et agréable, tout en préparant l'avenir de notre commune et de notre territoire.
Les incivilités, telles que les dépôts sauvages d'ordures ou les déjections canines, constituent une problématique 
croissante à Lavelanet. Ces comportements ont un coût, tant en termes financiers qu'en impact sur notre cadre 
de vie. Nous sommes déterminés à lutter contre ces nuisances en renforçant la sensibilisation, en multipliant les 
actions de nettoyage et en instaurant un cadre de règles plus strictes. Ensemble, avec votre soutien, nous 

pourrons rendre notre ville plus propre et plus agréable pour tous.

Nous avons également pris des mesures concrètes pour améliorer le quotidien des plus jeunes : des aires de jeux 
ont été installées ou rénovées, o�rant ainsi des espaces sûrs et ludiques pour nos enfants. Ces initiatives font 
partie de notre volonté de créer un environnement propice au bien-être et à l'épanouissement de toutes les 

générations.

Par ailleurs, plusieurs projets structurants, porteurs d'avenir pour notre territoire, sont en cours. La construction du 
nouvel hôpital et la pérennisation de notre centre municipal de santé en sont des exemples concrets. Ces 
équipements renforcent l'accès aux soins et répondront aux besoins croissants de notre population en matière de 
santé. Ils témoignent de notre volonté de soutenir l'innovation et la qualité de vie à Lavelanet et dans le Pays 

d'Olmes.

Notre engagement ne s'arrête pas là. Nous continuons à mettre la culture et la jeunesse au cœur de nos projets. 
Des actions culturelles dynamiques et inclusives sont en préparation, car nous croyons fermement que la culture 
est un vecteur essentiel d'unité et de développement pour notre commune. Nous continuerons également à 

accompagner nos jeunes dans leur parcours, en leur o�rant des opportunités d'engagement et de réussite.
En cette période de fêtes, nous tenons à vous adresser nos meilleurs vœux. Que la nouvelle année vous apporte 
bonheur, santé et épanouissement. Ensemble, nous continuerons à œuvrer pour un avenir serein, solidaire et 

prospère pour Lavelanet et le Pays d'Olmes.

Bien à vous,
Le groupe majoritaire



Les prochains rendez-vous (Janvier - Juillet 2025) 

30 janvier, 18h : Vœux de la municipalité (MC)

12 mars : Carnaval des enfants

20, 21 avril : Trail des Citadelles

27 avril : Journée nationale au souvenir des victimes et des héros de la déportation

30 avril : Concert de la société philharmonique (MC)

8 mai : Cérémonie victoire du 8 mai 1945

8 mai : Vide grenier du Lavelanet’Hon

24 mai : Fête du jeu, parc de l’Hôtel de Ville

25 mai : Fête de la montagne, découverte du grand site, CCPO 

31 mai : Gala des Joyeux troubadours

18 juin : Commémoration Appel du Général de Gaulle

20 juin : Fête de la musique

28 juin : Concert de Player the Group

28 juin : Journée patrimoine de pays et des moulins

29 juin : Gala de gym

Juin : Pétanqu’Ovalie

3, 4, 5 juillet : Spectacle historique de Raconte-moi Lavelanet (parc de la mairie)

5 juillet : Bal des sapeurs-pompiers du Pays d’Olmes

11, 12, 13, 14 juillet : Fête du 14 juillet et de la Ville

18,19, 20 juillet : Festival  « Au fil des légendes » (le Temps d’un jeu) au CMM

6 septembre : Forum des associations

Des acteurs de la vie locale mis à l’honneur. 
Dimanche 14 juillet, comme de tradition, Lavelanet a mis à 
l’honneur des femmes et des hommes investis  pour le bien-vivre 
ensemble et auxquels les Lavelanétiens sont attachés. Des 
personnalités chaleureusement saluées par les nombreux 
participants qui les côtoient dans leur vie de tous les jours. On 
reçut le trophée de reconnaissance : Marylou et Mario Bedetti 
pour leur implication au sein des Joyeux troubadours, Guy Miquel 
ancien photographe, son épouse Carmine ; et Lucien Tinnirello, 
ancien principal du collège Victor Hugo. Son fils Noa qui vient 
d’intégrer l’équipe de France U18 rugby a été appelé sur le podium 
et largement applaudi. La médaille de la Ville a été décernée au Dr 
André Morlans – Lieutenant-colonel des sapeurs-pompiers, à 
Patrick Trocard ancien président des commerçants ambulant, à 
Isabelle Van Driessche qui a pris sa retraite en octobre et qui 
durant des années a accompagné les plus jeunes sur les dangers 
de la route ou d’internet. L’adjudante a par ailleurs été décorée 
dernièrement de la Médaille militaire pour ses états de service 
remarquable. La remise au Colonel Galvan du 1er RCP de Pamiers 

a clos cette cérémonie d’hommage. Cérémonie du 14 juillet 2024


